



Monitoreo y Análisis 26/julio/2022

SECRETARIO

Lanzan programa de fertilizantes

Nos adelantamos que este miércoles, autoridades federales van a lanzar el Programa de Apoyo para la Compra de Fertilizantes. Nos cuentan que la presentación estará a cargo de los titulares de las secretarías de Hacienda y de Agricultura, Rogelio Ramírez de la O y **Víctor Manuel Villalobos**, respectivamente, y se da en el marco del programa contra la carestía. Nos dicen que también participará el director de los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (Fira), Alan Elizondo. Se espera que con ello se avance y se refuerce la estrategia para incrementar en 2.8 millones de toneladas la producción de los principales granos básicos. **El Universal**, columnas, **Desbalance Internet**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_26072022/26072022002455nc.pdf

Regresa la alegría a Oaxaca

Al grito de: "¡Viva Oaxaca, viva la Guelaguetza!", miles de asistentes fueron testigos de una ofrenda materializada en bailes, música, identidad y tradición que entregaron los integrantes de 13 delegaciones originarias de las ocho regiones del estado, con las que se llevó a cabo la primera función del Lunes del Cerro. Entre los invitados especiales figuraron los secretarios del gobierno federal, **Víctor Villalobos** y Rocío Nahle, de Agricultura y Desarrollo Rural y de Energía, así como la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda. **El Universal**, P.p / **Heraldo de México**, 24 / **La Jornada**, 26 / **Contra Réplica**, 8

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_26072022/26072022003342nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_26072022/26072022002900nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_26072022/26072022002621nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_26072022/26072022001997nc.pdf

<https://oaxaca.eluniversal.com.mx/mas-de-oaxaca/reportan-asistencia-de-general-salvador-cienfuegos-exsecretario-de-defensa-la>

<https://oaxaca.quadratin.com.mx/vibro-el-auditorio-guelaguetza-con-el-primer-lunes-del-cerro/>

<https://www.primeralineamx.com/2022/07/25/vibra-rotonda-de-las-azucenas-al-ritmo-de-guelaguetza-despues-de-dos-anos-vuelve-abrir-sus-puertas/>

Advierten sobre encarecimiento de leche ante crisis climática, económica y social

La producción y precio de la leche, uno de los productos esenciales de la canasta básica de alimentos, se encuentran en riesgo ante la crisis climática, económica y de tipo político-social que envuelve no sólo al país, sino también al contexto internacional. El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), **Víctor Villalobos Arámbula**, destacó que a través de Liconsa se





distribuye leche para entre 5.5 y 5.7 millones de familias, principalmente para quienes son de bajos recursos, por lo que recalzó la importancia de garantizar precios accesibles.

<https://www.razon.com.mx/mexico/advierten-encarecimiento-leche-crisis-climatica-economica-social-491887>

https://www.canaldelcongreso.gob.mx/noticias/15655/Analizan_en_San_Lzaro_retos_del_sector_lechero_en_Mxic

Desciende producción de leche en la Huasteca potosina

La compra de 20 mil toneladas de leche en polvo por parte del Gobierno de México a Estados Unidos significará un golpe demoledor para productores nacionales y su subsistencia ya de por sí deprimida por falta de apoyos. El Senador Clemente Castañeda Hoeflich, coordinador del grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano, propuso un punto de acuerdo para citar al **secretario de Agricultura** y al director de Liconsa así como al de Programas Alimentarios para que expliquen la importación pactada y la ausencia de apoyos a los ganaderos.

<https://sanluispotosi.quadratin.com.mx/san-luis-potosi/desciende-produccion-de-leche-en-la-huasteca-potosina/>

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

Agricultura

@Agricultura_mex Datos del @SIAP_Mx indican que, al cierre de 2021, Oaxaca produjo 758 mil 714 toneladas de maíz grano, cifra que se prevé aumente con la aplicación del insumo y acompañamiento técnico.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1551673647772930049

Agricultura

@Agricultura_mex

Las acciones que llevan a cabo los grupos de trabajo de la Alianza para la inocuidad alimentaria han permitido a las agencias sanitarias de México y EU armonizar y optimizar procesos de laboratorio.

<http://bit.ly/3Bk3whY>

#LoMejorDeLaSemana

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1551703845096476673?cxt=HHwWqsCquaCb4YqrAAAA





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



Agricultura

@Agricultura_mex

El apoyo humanitario, en una primera etapa, se compone de semillas de alta calidad para el cultivo de zanahoria, tomate, pimiento, lechuga, espinaca, col, cebolla, brócoli, betabel, apio, coliflor, trigo y soya.

<http://bit.ly/3Bk3whY>

#LoMejorDeLaSemana

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1551688745119875072?cxt=HHwWglC87ais2ogrAAAA

SECRETARÍA

(B-349) Exportaciones agroalimentarias de México crecen 15.5% hasta mayo

Entre enero y mayo, las exportaciones agroalimentarias de México registraron un aumento anual de 15.52 por ciento, al sumar 21 mil 744 millones de dólares, con lo que mantienen una tendencia alcista desde 2009, destacó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. En dicho lapso, las exportaciones agroalimentarias (agropecuarias y agroindustriales) rompieron récord, con un alza anual de 15.52 por ciento, al sumar 21 mil 744 millones de dólares -el mayor monto desde 1993-. **Ovaciones, 19 / La Razón, 18 / El Independiente, 13**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_26072022/26072022004090nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_26072022/26072022003547nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_26072022/26072022001959nc.pdf

<https://www.angulo7.com.mx/2022/07/25/exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-crecen-15-5/>

<https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/videos/reporta-sector-primario-del-pais-balanza-comercial-superavitaria-en-primeros-cinco-meses>

<https://www.efe.com/efe/america/mexico/exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-registran-el-mayor-monto-desde-1993/50000545-4856908>

<https://www.tallapolitica.com.mx/category/secretarias/>

<http://www.mexicoinforma.mx/nacional/reporta-sector-primario-balanza-comercial-superavitaria-en-primeros-cinco-meses/>

<https://imagenagropecuaria.com/2022/suben-exportaciones-agroalimentarias-pero-tambien-importaciones/>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/reporta-sector-primario-del-pais-balanza-comercial-superavitaria-en-primeros-cinco-meses-y-crecimiento-economico-en-mayo/>

<https://es.vida-estilo.yahoo.com/exportaciones-agroalimentarias-m%C3%A9xico-registran-monto-201523269.html>

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-alimentos_exportaciones-agroalimentarias-de-m%C3%A9xico-registran-el-mayor-monto-desde-1993/47779716

<https://www.infobae.com/america/agencias/2022/07/25/exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-registran-el-mayor-monto-desde-1993/>

<https://argonmexico.com/2022/07/25/reporta-sector-primario-del-pais-balanza-comercial-superavitaria-en-primeros-cinco-meses-y-crecimiento-economico-en-mayo/>

<https://revoluciontrespuntocero.mx/la-4t-reporta-incremento-de-7-06-en-la-balanza-comercial-agroalimentaria-el-pais-registra-superavit-de-4-mil-644-mdd/>

Hoja 3 de 12

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX

Tel. (55) 3871 1000

www.gob.mx/agricultura





<https://newsreportmx.com/2022/07/25/reporta-sector-primario-del-pais-balanza-comercial-superavitaria-en-primeros-cinco-meses-y-crecimiento-economico-en-mayo/>
<https://www.tlaxcalaaldia.com/el-pais/sector-primario-reporta-crecimiento-economico-en-mayo/>
<https://arzatenoticias.com/index.php/2022/07/25/reporta-sector-primario-del-pais-balanza-comercial-superavitaria>
<https://businessupdate.live/agri-food-exports-from-mexico-register-the-highest-amount-since-1993-51087/>
<https://oncenoticias.digital/economia/sector-primario-de-mexico-reporta-balanza-comercial-superavitaria-en-primeros-cinco-meses/>
<https://losnoticieristas.com/post/255313/aumentan-las-exportaciones-agroalimentarias-en-un-15-52-por-ciento-este-ano-de-acuerdo-con-la-sader/>
<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/7/25/balanza-comercial-agroalimentaria-crece-706-de-enero-mayo-425033.html>
<https://www.periodicomitierra.mx/sector-primario-reporta-crecimiento-economico-en-mayo/>
<https://www.contrareplica.mx/nota-Siguen-al-alza-exportaciones-agroalimentarias-de-Mexico-pese-a-coyuntura-202225739>
<https://acapulcotimes.com.mx/nacional/reporta-sector-primario-del-pais-balanza-comercial-superavitaria/>
<https://noticiasenfasis.com.mx/alcanza-balanza-comercial-agroalimentaria-de-mexico-superavit-de-cuatro-mil-644-mdd/>
<https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/exportaciones-agroalimentarias-cinco-meses-fbs>
<https://enalimentos.lat/noticias/5707-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-registran-de-enero-a-mayo-aumento-del-15-52.html>
<https://marketdata.com.py/noticias/internacionales/exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-registran-el-mayor-monto-desde-1993-83176/>
<https://virtualpuebla.com/economia/18206-sector-primario-de-m%C3%A9xico-reporta-balanza-comercial-superavitaria-en-primeros-cinco-meses.html>
<https://sitquiije.com/medio-ambiente/campo/mexico-aumenta-balanza-comercial-superavitaria-y-crecimiento-economico>
<https://newsreportmx.com/2022/07/25/reporta-sector-primario-del-pais-balanza-comercial-superavitaria-en-primeros-cinco-meses-y-crecimiento-economico-en-mayo/>
<https://www.voragine.com.mx/2022/07/25/reporta-sector-primario-del-pais-balanza-comercial-superavitaria-en-primeros-cinco-meses-y-crecimiento-economico-en-mayo/>
<https://5wredactor.com/reporta-sector-primario-del-pais-balanza-comercial-superavitaria-en-primeros-cinco-meses-y-crecimiento-economico-en-mayo/>
<https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-ganaderia-organiza-en-san-lazaro-el-foro-panoramas-y-retos-de-la-leche-en-mexico/>

Presas agrícolas recuperan niveles

Tras el Inicio de la temporada de lluvias, las ocho presas de uso agrícola tienen un porcentaje de llenado superior al registrado en los últimos cinco años, según el informe de almacenamiento de agua de estos cuerpos de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. En el Estado de México, las ocho presas de uso agrícola son la Danxhó, ubicada en Tilotepic; la San Andrés Tepetitlán en San Felipe del Progreso; la Taxhimay de Villa del Carbón; La Concepción en Tepetzotlán; El Molino en Aculco; Ñadó, ubicada en Aculco; Francisco losé Trinidad Fabela en Atlacomulco, y la Huapango en Timilpan. **El Sol de Toluca, 11**
https://testigos.intellicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_26072022/26072022002651nc.pdf





El gobierno federal prevé entregar mil doscientas toneladas del producto a municipios de la Cañada

El gobierno federal a través del programa 'Fertilizantes para el Bienestar 2022' inició la entrega de apoyos a 17 municipios de la zona Cuicateca. Personal de **Segalmex** acudió al municipio de Cuicatlán concentrándose en la bodega de la organización Cuicafe, donde desde muy temprana hora llegaron habitantes de diferentes comunidades de la sierra Cuicateca para recibir el fertilizante que de manera gratuita les correspondía. A cada persona se le entregaron tres bultos de urea y tres bultos de fosfato de amoníaco.

<https://www.diariomarca.com.mx/2022/07/entregan-a-campesinos-cuicatecos-paquetes-de-fertilizantes/>

Adquirirá gobierno de BCS fertilizantes de SEGALMEX en apoyo a productores

El secretario general del Gobierno de Baja California Sur (BCS), Homero Davis Castro, sostuvo encuentro con el sector productivo del Valle de Santo Domingo, para analizar alternativas y estrategias que favorezcan el desarrollo agrícola, pesquero, ganadero y acuícola del municipio y del estado. En ese sentido, en este encuentro se contó con la presencia del director general de **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**, Leonel Cota Montaña y la alcaldesa de Comondú, Iliana Talamantes Higuera.

<https://elinformantebcs.mx/adquirira-gobierno-de-bcs-fertilizantes-de-segalmex-en-apoyo-a-productores/>

Hallan en Segalmex desorden y saqueos

El **Sistema de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)** ha tenido un desastre financiero. El proyecto que integra a Diconsa y Liconsa, responsables de abasto social de productos de la canasta básica a precios subsidiados en comunidades rurales, tuvo en 2021 una operación plagada de irregularidades por al menos 9 mil 500 millones de pesos que provocaron que el despacho contable contratado para revisar sus estados financieros se negara a validarlos. Segalmex, antes conocida como Conasupo, por ejemplo, no entregó evidencia del reparto de maíz y frijol por 212 millones de pesos. **Reforma, redacción, P1**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_26072022/26072022003543nc.pdf

DIARIO OFICIAL

cuerto mediante el cual se da a conocer la actualización de la Carta Nacional Pesquera.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5659177&fecha=26/07/2022#gsc.tab=0





AGRICULTURA

Actividad económica cae 0.2% en mayo, la peor desde agosto del 2021

El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) disminuyó 0.2 por ciento en mayo del 2022 respecto a abril, su primera caída tras dos meses al alza y la más profunda desde agosto del 2021, arrastrada por la contracción del sector servicios, de acuerdo con cifras desestacionalizadas. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que, por componentes, en mayo las actividades terciarias (servicios) cayeron 0.3 por ciento, las primarias (agropecuarias) aumentaron 2.2 por ciento y las secundarias (industrias), 0.1 por ciento respecto a abril, con datos ajustados por estacionalidad. **La Razón de México, 16**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_26072022/26072022003497nc.pdf

Aguacate de exportación, desde Jalisco

Jalisco inicia la exportación de aguacate hacia Estados Unidos a partir del 28 de julio, comentó Javier Medina, presidente de la Asociación de Productores Exportadores de Aguacate de Jalisco, en entrevista con Sergio y Lupita de El Heraldo Radio. **El Heraldo de México, 17**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_26072022/26072022002798nc.pdf

Cuenta corriente / Alicia Salgado

DE FONDOS A FONDO #INEGI... El levantamiento del Censo Agropecuario del 19 de septiembre al 30 de noviembre de este año es un evento relevante, llega en un momento clave para México y el mundo en materia de producción alimentaria, elevación de costos productivos y precios de alimentos y, al ser ejercicio nacional de levantamiento de información In situ, permitirá conocer cuántas unidades productivas, efectivamente, tenemos en el campo, de qué tamaño, dónde están, qué tipo de productor es (chico, mediano o grande), cómo se cultiva; información básica para establecer una política alimentaria adecuada. **Excélsior, 5**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_26072022/26072022003324nc.pdf

Cofece impuso en 2021 multas por 1,693 mdp

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) dio a conocer que impuso sanciones por mil 693 millones de pesos en 2021, el doble de los 873 millones aplicados en multas en 2020. Las multas se refieren a las sanciones económicas que el Pleno de la Cofece impuso a las personas o empresas que incurrieron en conductas prohibidas por la Ley Federal de Competencia Económica. En el texto, la Cofece afirmó que, en 2021, los mercados investigados principalmente fueron los de: agricultura, ganadería, aprovechamiento forestal, pesca y caza; servicios financieros y de seguros y; servicios de salud y de asistencia social. **El Universal, 22**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_26072022/26072022003555nc.pdf





Frenan vecinos de Calimaya la reubicación de al menos 200 árboles frutales

Calimaya, Méx., Vecinos del fraccionamiento Villas del Campo, ubicado en este municipio del valle de Toluca, lograron frenar un proyecto inmobiliario que pretendía reubicar más de 200 árboles frutales, considerados uno de los principales pulmones de esta localidad, ubicada en las faldas del Nevado de Toluca. Los colonos se movilizaron y obligaron a la empresa Hogares Unión, que edifica un conjunto urbano de casas de interés social junto al casco de la hacienda que rodea Villas del Campo, a no tocar los árboles de más de 70 años de edad, pues su reubicación no garantiza su sobrevivencia. **La Jornada, 26**

<https://www.jornada.com.mx/2022/07/26/estados/026n2est>

Entregan a campesinos cuicatecos paquetes de fertilizantes

El gobierno federal a través del programa 'Fertilizantes para el Bienestar 2022' inició la entrega de apoyos a 17 municipios de la zona Cuicateca. Personal de Segalmex acudió al municipio de Cuicatlán concentrándose en la bodega de la organización Cuicafe, donde desde muy temprana hora llegaron habitantes de diferentes comunidades de la sierra Cuicateca para recibir el fertilizante que de manera gratuita les correspondía. A cada persona se le entregaron tres bultos de urea y tres bultos de fosfato de amoníaco.

<https://www.diariomarca.com.mx/2022/07/entregan-a-campesinos-cuicatecos-paquetes-de-fertilizantes/>

Qué expondrá en cena con AMLO

El gobernador Rubén Rocha Moya y otros 25 empresarios sinaloenses viajarán a la Ciudad de México para cenar con el presidente Andrés Manuel López Obrador. El mandatario sinaloense sólo habló ayer en la Semanera de dos temas a tratar: la continuación del sistema hidráulico de la Presa Picachos y la presa Santa María en Rosario y el rescate del proyecto CIP Teacapán, Playa Espíritu, algunos le apuestan a que ya se despejen las dudas sobre la planta de fertilizantes de Topolobampo. Además, a ver si ahora sí tiene buenas noticias para los productores agrícolas y, sobre todo, si los apoyos Bienpesca ya los podrán cobrar los pescadores porque no funcionan las tarjetas, y cuál será la ayuda a los ganaderos sinaloenses ahora que han tenido que sacrificar 2 mil cabezas de ganado por problemas de brucelosis y tuberculosis.

<https://www.debate.com.mx/opinion/El-surco-Que-expondran-en-cena-con-AMLO-20220725-0312.html>

ONE 2022; regresó en formato presencial el evento anual de Alltech como un espacio de encuentro en favor del sector agroalimentario

Dos días de conferencias, conversaciones de negocios y 2,000 asistentes dejaron claro el éxito de la Conferencia ONE de Alltech en su principal objetivo de este año: brindar un espacio de crecimiento para la industria agroalimentaria a través de un encuentro presencial.

<https://www.porcicultura.com/destacado/one-2022-regreso-en-formato-presencial-el-evento-anual-de-alltech-como-un-espacio-de-encuentro-en-favor-del-sector-agroalimentario>





Se complica la situación en el campo potosino por la sequía; piden productores apoyo para tener avena, frijol y forraje

Ya se están registrando las primeras consecuencias de la sequía severa que se vive en diversas regiones del estado, como la muerte de ganado y la migración a zonas urbanas de las personas que no tienen alternativas para enfrentar la difícil situación por la que atraviesan, señaló el diputado Salvador Isais Rodríguez.

<http://sanluisatiempo.com/se-complica-la-situacion-en-el-campo-potosino-por-la-sequia-piden-productores-apoyo-para-tener-avena-frijol-y-forraje/>

GANADERÍA

Sonorenses, a la espera de un ciclón

HATO GANADERO Este año, la sequía pegó fuerte a la ganadería, una de las actividades económicas más importantes y representativas de Sonora. De acuerdo con Juan Carlos Ochoa Valenzuela, presidente de la Unión Ganadera Regional, se tiene el registro de la muerte de al menos 480 mil cabezas de ganado. "El último censo que tuvimos, cuando estábamos muy, muy bien, andábamos en un millón 200 mil vacas, ahorita tenemos prácticamente 60%", reconoció. A la crisis por la falta de lluvias hay que sumarle la guerra en Ucrania, que puso por las nubes los precios de granos y fertilizantes, en perjuicio de la ganadería y la agricultura.

Excélsior, P.p-15

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_26072022/26072022003496nc.pdf

Inflación ordeña a lecheros

Los pequeños productores de leche en el país se encuentran en peligro de desaparecer debido a la inflación, a los altos costos de los insumos y de producción. María del Refugio Camarena Jáuregui, presidenta de la Comisión de Ganadería de la Cámara baja, manifestó que diversos productores trabajan en números rojos y han empezado a desaparecer. Advirtió que si en México no existe una política de forraje eficiente que soporte el impacto negativo del conflicto entre Ucrania y Rusia; "tendríamos escasez de forrajes, de mala calidad o con elevados precios, que provocaría que los productores tuvieran que invertir más de lo que ganan, lo que generaría un incremento en los costos para el consumidor, cuando es un producto de la canasta básica". Reporte Índigo Cinco Días, 8

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_26072022/26072022002863nc.pdf

La comisión de Ganadería pone foco, esfuerzo y trabajo legislativo en los pequeños productores de leche

Panoramas y retos del sector lechero y lácteo en México, realizado en San Lázaro, diputados, autoridades y productores coincidieron en que impulsar la calidad y eficiencia de los pequeños ganaderos es fundamental para el cuidado del sector y el crecimiento de la productividad. Durante este foro, organizado por la comisión de Ganadería de la Cámara de Diputados,





ponentes de organismos nacionales e internacionales convinieron en que frente a la actualidad que vive el sector lechero, es necesario apoyar al pequeño productor desde diferentes frentes.

<https://www.ganaderia.com/destacado/la-comision-de-ganaderia-pone-foco-esfuerzo-y-trabajo-legislativo-en-los-pequenos-productores-de-leche>

Prioritario Atender y Respaldar a Los Pequeños Productores de Leche: Diputada Priista María del Refugio Camarena - Diario Noti7 Periódico en Línea del Estado de Hidalgo

La presidenta de la Comisión de Ganadería sostuvo que se requieren políticas públicas más eficientes con mejores precios para la compra del producto lácteo. Al clausurar, el coordinador parlamentario Rubén Moreira aseveró que se debe dar certeza a los productores para que inviertan y apoyarlos con recursos para la sanidad animal.

<http://www.diarionoti7.com.mx/index.php/politica/item/8733-prioritario-atender-y-respaldar-a-los-peque%C3%B1os-productores-de-leche-diputada-priista-mar%C3%ADa-del-refugio-camarena>
http://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_25072022/25072022023061nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Advierte riesgo de arancel

El sector agropecuario puede enfrentar aranceles como consecuencia de un fallido acuerdo entre Estados Unidos y Canadá con México, por el tema energético, aseguró Claus von Wobeser, presidente de la International Chamber of Commerce (ICC) México. Ello, luego de que la semana pasada, dichos países enviaran al gobierno de México la solicitud para iniciar "Consultas" con relación a la política energética, con base en el T-MEC. "Si no se llega a un acuerdo, de que el gobierno dé marcha atrás, van a venir las represalias y son la imposición de aranceles, que pueden ser en el sector agropecuario, algo que le duela a México". *El Herald de México*, 18

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_26072022/26072022002817nc.pdf

Nada impide las exportaciones de granos desde Odesa, afirma Lavrov

Nada obstaculiza la exportación de grano ucraniano desde Odesa, afirmó ayer el canciller de Rusia, Serguéi Lavrov, luego del bombardeo del sábado sobre el estratégico puerto en el Mar Negro.

<https://www.jornada.com.mx/2022/07/26/mundo/022n1mun>

ABASTO/PRECIOS

Inflación de comida en México, la más alta de AL, reporta el BM

En el año y medio que ha supuesto un periodo de recuperación tras los primeros cierres por la pandemia, los productos agrícolas se han encarecido 19 por ciento en promedio. En particular





los granos básicos como maíz y trigo, que se han incrementado 15 y 24 por ciento, respectivamente, de acuerdo con datos del Banco Mundial (BM). En este entorno, el organismo ha advertido que en el caso de América Latina se requieren medidas urgentes, no sólo para garantizar el suministro hacia familias de la región, pues hay países donde más de 30 por ciento de la población ha reducido su consumo de alimentos por menor poder adquisitivo, sino invertir en el sector agropecuario para mantener su exportación a otros países. **La Jornada**, 17 <https://www.jornada.com.mx/2022/07/26/economia/017n1eco>

Precios seguirán subiendo, alertan

La inflación sigue avanzando. El refresco, el pan, la leche, y hasta el entretenimiento está cada vez más caro, y los analistas financieros creen que los precios podrían seguir subiendo otro par de meses; asimismo, la falta de agua en entidades como Nuevo León podrían presionar todavía más los precios de diferentes productos. **Excélsior**, 1,4

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_26072022/26072022003821nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Inflación de comida en México, la más alta de AL, reporta el BM

En el año y medio que ha supuesto un periodo de recuperación tras los primeros cierres por la pandemia, los productos agrícolas se han encarecido 19 por ciento en promedio. En particular los granos básicos como maíz y trigo, que se han incrementado 15 y 24 por ciento, respectivamente, de acuerdo con datos del Banco Mundial (BM). El Banco Mundial exhibe que desde el año pasado los precios de los alimentos iban al alza, y ahora se dispararon con la crisis en Ucrania. Entre los países de América, México destaca con la mayor inflación real de alimentos, junto a Paraguay, Colombia y Surinam, reporta el organismo.

<https://www.jornada.com.mx/2022/07/26/economia/017n1eco>

CONTINGENCIA

Piden política de Estado para enfrentar la sequía

Para enfrentar la crisis de agua que azota al País, urge una sinergia público-privada que empuje hacia una política de Estado que establezca acciones que optimicen el recurso, demandaron expertos. Sumada a la inflación, el aumento de costo en insumos y las presiones por la guerra en Ucrania, la sequía ha repercutido en la reducción de más de 6 millones de hectáreas de siembra; impactos en la ganadería por falta de forrajes; menor productividad en granos y oleaginosas, como sorgo, trigo frijol y maíz. **Reforma**, 22

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_26072022/26072022003941nc.pdf





Guardián del Valle / Emergencia climática / Ariel Pérez

Sequías más prolongadas, inundaciones más frecuentes, incendios más arrasadores. La crisis climática no es un temido escenario del futuro: es una realidad de consecuencias catastróficas. México siempre ha estado expuesto a fenómenos extremos, nuestro país se calienta más rápido que el promedio global. En la agricultura, se prevén en los años venideros reducciones en rendimientos de 5 a 20 por ciento en las próximas dos décadas, y de hasta 80 por ciento a finales del siglo para algunos cultivos y entidades. **8 Columnas, 12**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_26072022/26072022004290nc.pdf

Inegi: crisis de agua, por falta de tratamiento

La crisis de agua que se extiende con celeridad por el territorio mexicano se debe en gran parte al abandono del tratamiento del líquido por los gobiernos locales, así como por la falta de políticas públicas en la materia en los tres órdenes de gobierno. Así lo dejaron de manifiesto autoridades del Inegi, al presentar un diagnóstico general sobre el agua en México. **El Universal, 8**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_26072022/26072022003825nc.pdf

Acuífero abatido

Servicios de Agua y Drenaje de Monterrey, a cargo de Juan Ignacio Barragán, y la Comisión Nacional del Agua (Conagua), que preside Germán Martínez, no han respondido a las peticiones de información. García aseguró que Nuevo León enfrenta la peor crisis de agua en más de mil años, por lo que hizo un llamado enérgico a todos los sectores de la población a cuidar de mejor manera los mantos de agua y que exista un uso equilibrado de este recurso en la industria, agricultura y el uso doméstico. **Reporte Índigo Cinco Días, 24**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_26072022/26072022003007nc.pdf

Padece algún grado de sequía 90% de Chihuahua

Noventa por ciento de los 247 mil 455 kilómetros cuadrados que abarca Chihuahua padecen diversos grados de sequía, desde la categoría anormalmente seco hasta los niveles excepcional y extremo, dio a conocer el Monitor de Sequía de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). El severo estiaje, aunado a la invasión de ecosistemas por proyectos inmobiliarios, ha provocado que pecaríes de cuello blanco, borregos cimarrones y venados bura, que normalmente habitan en las sierras colindantes a la capital de Chihuahua, se acerquen a la mancha urbana para buscar agua y alimento, informó a su vez el colectivo Salvemos los Cerros de Chihuahua. **La Jornada, 25**

<https://www.jornada.com.mx/2022/07/26/estados/025n1est>





INFORMACIÓN GENERAL

Abandonan el mantenimiento hidráulico del aeropuerto

El sistema hidráulico del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se encuentra abandonado, lo que lo hace vulnerable a encharcamientos o inundaciones en las plataformas y pistas, de acuerdo con documentos en poder de EL UNIVERSAL. A marzo, no se había ejercido ni un peso para la rehabilitación de); sistema de drenaje y cárcamos del aeropuerto, pese a que el proyecto originalmente debió estar listo el año pasado. **El Universal PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_26072022/26072022003544nc.pdf

Morena abre puerta a operación cicatriz

El Congreso Nacional de septiembre próximo sería el espacio en el que se sienten las bases para un acuerdo entre aspirantes a la Presidencia de la República. Mario Delgado, líder nacional de Morena, abrió esa posibilidad ayer, luego de que un grupo de legisladores que apoyan al secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, como abanderado, exigiera un acuerdo para garantizar piso parejo y definir el método de la encuesta que decidirá la candidatura. **Excélsior PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_26072022/26072022003148nc.pdf

Moodys advierte recesión en México

La economía mexicana se encamina a una recesión a mediados del año 2023, de acuerdo con Moody's Analytics, "Dada la creciente probabilidad de una recesión global en los próximos 12 meses, México no podría evitar una contracción económica causada por una recesión en los Estados Unidos. En este escenario, México enfrentaría una prolongada inflación y una recesión con duración de tres trimestres", dijo Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics. **El Sol de México PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_26072022/26072022002504nc.pdf

EU está detrás de opositores al Tren Maya, acusa AMLO

El gobierno de Estados Unidos está detrás de los "seudoambientalistas" opositores al tramo 5 del Tren Maya y por esta y otras razones el gobierno declaró el proyecto como un asunto de "seguridad nacional", dijo ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador. Dos semanas después de su visita oficial a la Casa Blanca, el jefe del Ejecutivo federal delineó en la mañana del lunes los orígenes de la decisión. **La Jornada PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_26072022/26072022002031nc.pdf

